

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan Penulis adalah kajian pustaka (library research). Penelitian ini berdasarkan data dan informasi dengan bantuan bermacam-macam materi yang terdapat dalam buku, jurnal, artikel, internet dan catatan penting lainnya yang berkaitan dengan permasalahan yang akan di teliti. penelusuran pustaka tidak hanya untuk langkah awal menyiapkan kerangka penelitian akan tetapi sekaligus memanfaatkan sumber-sumber perpustakaan untuk memperoleh data penelitian.¹

Penelitian kepustakaan merupakan suatu riset yang memanfaatkan sumber perpustakaan untuk memperoleh data penulisannya dan membatasi kegiatannya hanya pada bahan-bahan koleksi perpustakaan saja tanpa memerlukan riset lapangan.² Penelitian kepustakaan memanfaatkan sumber perpustakaan untuk memperoleh data penelitiannya.

Penelitian ini merupakan studi mengenai teks yang termuat dalam kitab Bidayatul Hidayah yang ditulis oleh Imam Al-Ghozali. Pendekatan yang digunakan dalam penelitian kepustakaan (*Library Research*) adalah *content analysis* (kajian isi). Studi kepustakaan (*Library Research*) adalah serangkaian kegiatan yang berkenaan dengan menggunakan metode pengumpulan data pustaka, membaca dan mencatat serta mengolah bahan penelitiannya³

Penulis menggunakan model pendekatan *content analysis* (kajian isi), penelitian ini bersifat pembahasan yang mendalami terhadap isi suatu informasi tertulis atau tercetak. Analisis ini biasanya digunakan pada penelitian kualitatif. *Content analysis* (kajian isi) secara umum diartikan sebagai metode yang meliputi semua analisis mengenai isi teks, tetapi di sisi lain juga digunakan untuk memdeskripsikan pendekatan khusus.

¹ Zed, M. *Metode Penelitian Kepustakaan*(Jakarta; Yayasan Obor Indonesia, 2014). 15

² Zainal Efendi, *Panduan Praktis Menulis Skripsi, Tesis Dan Desertasi (Kualitatif, Kuantitatif dan Kepustakaan)*, (Medan: Mitra, 2015) .67

³ Zed, M. *Metode Penelitian Kepustakaan*... 3

B. Sumber Data

Sumber data yang dijadikan bahan dalam kajian ini adalah sumber data yang diperoleh dari bahan-bahan kepustakaan yang dikategorikan sebagai berikut:

a. Sumber data primer

Sumber data primer adalah sumber utama atau rujukan utama dalam mengadakan penelitian untuk mengungkapkan dan menganalisis penelitian tersebut. Adapun sumber data yang digunakan adalah: kitab *Bidayatul Hidayah* karya Abu Hamid Muhammad bin Muhammad bin Muhammad Al-Ghozali, penerbit Al-Miftah, Surabaya dan kitab *Bidayatul Hidayah (Kiat Menggapai Hidayah)* karya Imam Al-Ghozali, terj Achmad Sunarto, Al-Miftah, Surabaya.

b. Sumber data sekunder

Sumber data sekunder adalah sumber data yang digunakan untuk menunjang penelaahan data-data yang sudah dihimpun dan juga sebagai pembandingan data dari sumber data primer. Sumber data sekunder berasal dari jurnal, kitab-kitab dan buku-buku tentang pendidikan karakter.

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data ada dua kategori, yang pertama yaitu pengambilan data primer, yaitu data yang di kumpulkan peneliti dari sumber pertama. Yang kedua pengambilan data sekunder, yaitu data yang tersusun dalam bentuk dokumen.⁴ Sehingga teknik pengumpulan data yang tepat di gunakan dalam penelitian *library research* adalah tehnik documenter, yaitu berasal dari buku, jurnal, makalah serta semua komponen yang ada kaitannya dengan penelitian. Data yang ada dalam kepustakaan dikumpulkan dan diolah dengan cara;⁵

- a. *Editing*, yaitu pemeriksaan kembali data yang diperoleh terutama dari segi kelengkapan, kejelasan makna dan keselarasan makna antara makna yang satu dengan yang lain.
- b. *Organizing*, yaitu menyatakan data-data yang diperoleh dengan kerangka yang sudah diperlukan.
- c. *Penemuan hasil temuan*, yaitu melakukan analisis terhadap hasil pengorganisasian data dengan menggunakan kaidah-kaidah, teori

⁴ Suryabrata, sumardi. *Metodelogi Penelitian*, (Jakarta;cv Rajawali, 1990). 93

⁵ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik* (Jakarta: Rineka Cipta, 1997), 24.

dan metode yang telah ditentukan sehingga diperoleh kesimpulan tertentu yang merupakan hasil jawaban dari rumusan masalah.

D. Teknik Analisis Data

Data yang telah terkumpul, baik yang diambil dari kitab, buku, majalah, jurnal, skripsi dan sebagainya kemudian dianalisis menggunakan metode *content analysis* yaitu metode yang menggunakan teknik sistematis untuk menganalisis isi pesan dan mengolah pesan. Sehingga akan memperoleh gambaran jelas tentang isi materi kajian yang telah ditentukan. Analisis ini berfungsi untuk menggali nilai-nilai yang terpendam, atau dengan kata lain untuk mengungkap makna yang tersirat dan tersurat.⁶



⁶ Amirul Hadi dan Haryono, *Metodo logi Penelitian Pendidikan* (Bandung: Pustaka Setia, 1998), 175.